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令和元年 11 月富津市教育委員会定例会議会議録 

 

１ 会議の名称 富津市教育委員会定例会議 

２ 開催日時 
令和元年 11 月 21 日（木） 

９時 45 分から 10 時 40 分 

３ 開催場所 市役所４階  401 会議室 

４ 審議等事項 

○付議議案 

議案第１号 令和元年度富津市一般会計補正予算（第４号）の

専決処分の承認を求めることについて 

議案第２号 令和元年度富津市一般会計補正予算（第５号）の

専決処分の承認を求めることについて 

議案第３号 損害賠償の額を定めること及び和解の専決処分

の承認を求めることについて 

議案第４号 令和元年度富津市一般会計予算教育費 12 月補正

予算案について 

○報告事項 

報告第１号  専決事項の報告について（後援申請） 

５ 出席者名 

岡根教育長、坂部教育長職務代理者、小坂委員、池田委員、嶋

野委員、笹生教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、重城

教育総務課長、細谷学校教育課主幹、河野教育センター所長、

當眞生涯学習課長、渡邉公民館長、刈込教育総務課長補佐、達

教育総務課主事 

６ 公開又は非公開の

別 
  公開    ・  一部非公開  ・  非公開 

７ 非公開の理由 (理由)  

８ 傍聴人数 ０人  （定員 ６人） 

９ 所管課 教育部教育総務課庶務係  電話 0439-80-1340 

10 会議録（発言の内

容） 

別紙のとおり 
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令和元年 11 月富津市教育委員会定例会議会議録 

発 言 者 発 言 内 容 

岡根教育長 

 

 

 

 

 

 

 

池田委員 

岡根教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小坂委員 

 

早いもので、今年もあと１か月と 10 日あまりとなりました。インフル

エンザの予防注射をする時期となり、今年の流行が心配です。委員の皆

さんも充分気をつけていただきたいと思います。学校も２学期のまとめ

の時期に入りまして、受験を控えている中学３年生は、特に風邪など引

かぬよう、健康に留意し頑張ってほしいと思います。それでは、会議を

始めていきたいと思います。忌憚のないご意見をいただきたいと思いま

す。本日は、議案４件、報告１件です。本日の会議録署名委員の指名で

すが、池田委員にお願いします。 

はい。 

最初に、教育長報告を申し上げます。１ページをお開きください。１の

富津市小中学校音楽の集いですが、富津市民文化祭の催しのひとつでも

ありますが、毎年、各学校から出演し、練習の成果を発表してくれてい

ます。現在の学校名で参加することが最後の学校もあり、それぞれの学

校で一生懸命取り組んでいる様子が伺えました。特に小学校の部では、

保護者の皆さんも多く参観してくれていました。２の第２回南房総教育

事務所管内教育長会議ですが、11 月 12 日に君津合同庁舎で行われ、教

育事務所による学校訪問の感想を受けたあと、年度末の人事異動、災害

対応等について意見交換しました。３の平成 30 年度富津市決算審査特

別委員会ですが、11 月 13 日に第３委員会室で開催されました。当初は

９月 24 日に開催予定でしたが、台風により延期されていました。教育

部所管については、給食費の歳入について、天羽中学校への進入路につ

いて、埋立記念館の入場者数についての質問がありました。最後に令和

元年度富津市戦没者追悼式ですが、11 月 15 日に富津公民館でしめやか

に行われました。先の大戦で戦死した方のご冥福と現在の繁栄や平和に

ついても考える式となりました。以上で教育長報告を終わります。何か

ご意見・ご質問はございますか。はい。小坂委員。 

はい。富津市小中学校音楽の集いに１日参加させていただきました。富

津市の児童・生徒の発表や聴く姿勢が素晴らしかったとのことでした。
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岡根教育長 

 

嶋野委員 

 

 

 

 

 

 

岡根教育長 

 

 

須藤参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、ジャズを初めて演奏鑑賞するということでしたが、自然と手拍子

やアンコールと声を出して盛り上がっていました。児童・生徒の楽しみ

方を見て、47 回の積み重ねを感じました。アンコールの声援を受けて、

国立第７小学校の校歌をジャズアレンジで演奏してくださいました。作

詞が谷川俊太郎さん、作曲が息子の谷川賢作さんのジャズアレンジの校

歌ということで、児童・生徒もとても驚いていました。講師の先生の公

表も素晴らしく、富津市の児童・生徒は純朴度が高いとの評価を受けま

した。また、音楽の発表と音楽鑑賞をセットにしている学校は非常に珍

しいそうで、明日からの成長も楽しみにしているとのことです。 

はい。ありがとうございました。他に何かご意見・ご質問はございます

か。はい。嶋野委員。 

はい。私は仕事の関係で午前中の小学生の部のみ参加しました。各学校

の参加人数に差がありました。そのため、参加人数の多いと声量があり、

ハーモニーが綺麗で差が出来てしまうのではないかと思っていました。

しかし、参加人数の少ない学校はひとつひとつの音を丁寧にし、強弱も

ありました。個人的には竹岡小学校の歌声が心に響きました。合唱は調

和が一番大切だと思いますが、それだけでなく先生の指導力や力量も試

される場所となるであろうと思いながら見ていました。 

はい。ありがとうございました。他に何かご意見・ご質問はございます

か。無いようですので、各課報告をお願いします。始めに学校教育課、

お願いします。 

はい。学校教育課から報告いたします。学校教育課よりご報告いたしま

す。11 月５日、６日、の２日間で市内全小中学校の学校長に対する人

事評価制度にかかわる中間面談を２次評価者である教育長と１次評価

者である学校教育課長の２人で実施しました。今回の面談は９月に予定

していましたが、台風の被害等で 11 月に延期となったものです。目標

申告シートと職務能力発揮シートに記載された当初申告、中間申告に基

づき、中間面談を実施しました。今後、２月の最終面談により校長の人

事評価を行います。この人事評価制度は、各学校でも１次評価者を教頭、

２次評価者を校長として県費負担職員、全員に対して同様に行われま
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岡根教育長 

河野所長 

 

 

 

 

 

 

 

岡根教育長 

當眞課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。11 月６日に湊小学校、天羽中学校へ千葉県教育庁南房総教育事務

所職員が所長訪問として訪問しました。今回の訪問は 10 月１日に予定

していた訪問が延期されたため、書類点検、施設の管理状況、校長面接

を 60 分で行いました。書類等は適正に処理されており、施設の管理も

適切に行われていました。11 月８日に第３回教育支援委員会を 401 会

議室にて開催しました。今回の対象者は、就学前児童 13 名、小学生 19

名の合計 32 名でした。協議の結果、特別支援学級で就学の判定が、就

学前児童 11 名、小学生児童 15 名、特別支援学校への就学の判定が、就

学前児童２名、通常の学級で留意観察するが、小学生４名でした。以上

でございます。 

はい。ありがとうございました。続いて教育センター、お願いします。 

はい。教育センターから報告いたします。11 月 15 日、富津市小学校体

操大会が富津市総合社会体育館にて開催されました。48 回を数える大

会ですが、今年度で幕を下ろすこととなりました。最後の大会というこ

ともあってか、いつにない緊張感の中、市内小学校 11 校からの代表選

手が、マット・鉄棒・跳び箱の三種目について技を競い合いました。日

頃の練習の成果を発揮し、全力を尽くした演技に、観客からも大きな拍

手が送られていました。結果についてはお手元の資料をご覧ください。

以上でございます。 

はい。ありがとうございました。続いて生涯学習課、お願いします。 

はい。生涯学習課から報告いたします。11 月５日、502 会議室にて、第

５回スポーツ推進委員会議を開催しました。11 月８日、埼玉県川越市

ウェスタ川越にて、第 50 回関東甲信越静社会教育研究大会埼玉大会が

開催され、当市からは高橋社会教育委員長含め社会教育委員３名と事務

局１名の４名にて参加いたしました。11 月 10 日、袖ケ浦市臨海スポー

ツセンター体育館ほかにおいて、君津地区スポーツ推進委員連絡協議会

主催による、令和元年度君津地区スポーツ・レクリエーション祭が行わ

れ、それぞれの市から予選を勝ち上がった代表選手による、グラウンド

ゴルフ・インディアカ・ソフトバレーボールの三種目により競技が行わ

れました。グラウンドゴルフの総合優勝は袖ケ浦で、インディアカは木
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岡根教育長 

渡邉館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

更津市、ソフトバレーボールは君津市が総合優勝いたしました。11 月

14 日に開催予定であった、第２回鋸山日本遺産認定推進協議会会議は、

台風対応の影響により延期となりました。11 月 1６日、午後１時より、

金谷小学校において、第 11 回石のまちシンポジウムが開催されました。

昨年から富津市との共催行事となりました。今回は日本遺産認定に向け

て、先進地である石川県小松市と香川県小豆島町から講師をお招きし、

それぞれの取組を学びました。また、天神山小学校３・４年生、金谷小

学校３・４年生による研究発表があり、『鋸山が大好き』と題したシン

ポジウムにおいて、鋸山の魅力をさらにアップするために日本遺産認定

に向けて進めていくことを再確認いたしました。11 月 17 日、総合社会

体育館において、第 44 回富津市ママさんバレーボール大会が開催され

ました。７チームが参加し、湊クラブが優勝しました。以上でございま

す。 

はい。ありがとうございました。最後に公民館、お願いします。 

はい。公民館から報告いたします。11 月１日から３日の期間にて、中

央公民館・富津公民館・市民会館・埋立記念館を会場に、富津市民文化

祭 2019 を開催しました。各会場では、各種団体や、公民館サークル、

幼稚園・保育園、小中学校生などの作品展示を始め、富津公民館では、

小中学校音楽の集い、子どもまつり、中央公民館では、芸能祭、民謡シ

ョー、市民会館では、芸能祭など、市民それぞれが日頃の学習の成果を

十分に発揮し発表を行っておりました。３日間における全体の参観者数

は、13,299 人であります。今回は、台風被害の影響で、総合社会体育

館会場の展示部門が中止になったことなどで、全体で 972 人の減少とな

っております。なお、詳細なデータにつきましては、現在集計中であり、

12 月に開催予定の実行委員役員会にて、報告する予定となっておりま

す。次に、報告事項にはありませんが、11 月 13 日に第 71 回千葉県公

民館研究大会が開催される予定でしたが、会場のさわやかちば県民プラ

ザが消防設備不良とのことで、急遽中止となりました。当市からは公民

館運営審議会委員４名、社会教育委員１名、事務局４名が参加の予定と

しておりました。なお、延期はありません。以上でございます。 
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岡根教育長 

 

嶋野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡根教育長 

 

池田委員 

 

 

 

 

 

 

岡根教育長 

 

 

 

 

重城課長 

はい。ありがとうございました。各課報告の中でご質問・ご意見等はご

ざいます。はい。嶋野委員。 

はい。富津市の体操大会についてですが、来年度より開催されないこと

が決定し、残念に思います。体操大会について意見を述べさせていただ

きます。私が小学生の頃は、陸上・体操・水泳・野球・ポートボール等

の学校対抗のスポーツが非常に多くありました。そのような機会が年々

減少し、良くない傾向だと感じています。最近は、野球・サッカー・バ

レーボール等の中から好きなスポーツを選び、一生懸命やっている子供

が多いですが、ひとつのスポーツに執着する傾向があります。他のスポ

ーツを楽しみ、練習する機会が少なくなっています。中学生と異なり、

小学生のうちは色々なスポーツに挑戦して、経験することが非常に必要

だと思っています。スポーツによって使う筋肉や、精神面で学ぶことも

異なり、これは子供の体力向上や心の成長にも繋がるのではないかと思

います。体操大会が無くなることは多くの保護者も残念に思っていると

耳にしております。また、近い将来に復活することを願っております。 

はい。ありがとうございました。他に何かご意見・ご質問はございます

か。はい。池田委員。 

はい。私は石のまちシンポジウムに参加させていただきました。瀬戸内

備讃諸島の日本遺産認定に尽力をした小豆島町の講師からのお話が非

常に印象的でした。日本遺産認定までのストーリーや、テクニック等貴

重なお話をしていただきました。日本遺産認定が目的ではなく、その先

にある地域の活性化やまちづくりまで描き、その手段としているという

話は印象に残りました。残りあと僅かな日数ではありますが、認定へ向

けて尽力いただければと思います。 

はい。ありがとうございました。他に何かご意見・ご質問はございます

か。無いようですので、次に付議議案に入ります。議案第１号から議案

第３号までは、12 月市議会定例会に付議する議案専決処分の承認を求

めることについての関連議案ですので、一括議案といたします。説明を

お願いします。 

はい。議案第１号から議案第３号は、台風 15 号及び 19 号関連ですので
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一括して、ご説明いたします。台風関係の補正予算については、10 月

31 日の定例教育委員会において記者会見資料により説明いたしました

が、今回、それを議案として議会に提出するものであります。まず、議

案第１号については、5 ページをご覧ください。10 月２日に専決処分し

た台風 15 号による補正予算で 12 月市議会に提案するものであります。

６ページをご覧ください。教育部所管の補正額合計は、114,467 千円で、

内訳は 7 ページをご覧ください。小中学校 16 校の施設復旧で 103,130

千円。8 ページをご覧ください。破損した教科書購入で 50 千円。９ペ

ージをご覧ください。浅間山運動公園及び総合社会体育館関係で 9,687

千円。10 ページをご覧ください。峰上公民館屋根等で 1,600 千円であ

ります。次に議案第２号については、13 ページをご覧ください。10 月

16日に専決処分した台風 15号及び 19号による補正予算で 12月市議会

に提案するものであります。最初に、歳出についてご説明いたしますの

で、17 ページをご覧ください。19 号関連の教育部の歳出として 24,090

千円。内訳については、18 ページをご覧ください。小中学校 16 校の施

設復旧で 18,090 千円、19 ページをご覧ください。新富運動広場フェン

スで 6,000 万円であります。次に、15 号及び 19 号の歳出に充てる歳入

について、ご説明いたしますので、14 ページをご覧ください。小中学

校災害復旧費に充てる文教施設災害復旧費国庫負担金で 80,012 千円、

国庫補助金で 800 千円。補助率は事業費のおおむね２/３であります。

なお、補助金としているものは、佐貫中学校の借地部分の災害復旧に充

てるもので、負担金と補助率は同じです。また、文教施設災害復旧債

40,000 千円です。次に 16 ページをご覧ください。体育施設に充てる文

教施設災害復旧債 15,600 千円。歳入合計は、136,412 千円であります。 

次に、議案第３号令和元年台風 15 号による倒木に伴う損害賠償の額を

定めること及び和解について、ご説明いたしますので、22 ページをご

覧ください。令和元年９月９日未明、富津市岩坂 109 番地地先の天羽中

学校敷地の立木が台風 15 号の暴風によって倒れ、相手方所有の車両を

損傷した事故について、市は相手方に 1,404,581 円を支払うとともに、

そのほかの請求権を放棄することについて、10 月 25 日和解したので、
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岡根教育長 

 

坂部委員 

 

 

重城課長 

 

 

坂部委員 

 

重城課長 

 

坂部委員 

 

 

重城課長 

 

 

 

 

 

 

坂部委員 

笹生部長 

 

 

岡根教育長 

 

これを 12 月議会に提案するものであります。以上で議案第 1 号から議

案第３号までの説明を終わります。 

はい。ありがとうございました。議案第１号から議案第３号について、

ご質問・ご意見等はございますか。はい。坂部委員。 

はい。議案第３号についてですが、事故発生場所は相手方の住所と異な

りますが、富津市所有の土地に駐車してあったために倒木による被害を

受けたのですか。 

はい。事故発生場所については、立木が生えていた天羽中学校の敷地を

示しております。駐車場所は、相手方管理の道路向かい側の敷地です。

高さは、10 メートル程度の立木でした。 

また、損害賠償金を見ますと全壊相当の被害を想像しますが、どのよう

な被害状況なのでしょうか。 

はい。現状復旧費として、見積もりを出していただいたところ、このよ

うな金額になりました。 

はい。私も今まで台風や災害で、屋根瓦が飛散して近隣に被害を与えて

しまったこともありますが、このような場合には、法的には直す義務は

ないと認識しております。 

はい。今回の経験したことの無いような台風による災害ということで、

まずは保険会社に交渉いたしましたが、全国的に台風被害による賠償責

任保険は行わないという結論でした。しかし、富津市では過去に台風に

よる同様の被害を近隣に与えた件で賠償金を支払った例があります。ま

た、立木の高さも 10 メートルと見上げるほどの高さがあったこともあ

り、富津市の管理責任が問われる可能性もありました。そのような点か

ら富津市の過失を認め、富津市が全額支払いをすることとなりました。 

はい。ありがとうございました。 

はい。補足ですが、相当な風が吹いていたとはいえ、立木が相当な高さ

になっていました。教育委員会の管理面から、立木の管理について見直

す必要があると感じました。 

はい。ありがとうございました。他に何かご意見・ご質問等はございま

すか。無いようですので、議案第１号から議案第３号について承認され
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る方は、挙手をお願いします。 

〈挙手全員〉 

挙手全員ですので、議案第１号から議案第３号までは、承認されました。

続いて、議案第４号令和元年度富津市一般会計予算教育費 12 月補正予

算案について説明をお願いします。なお、この議案は富津市教育委員会

会議規則第 13 条第１項第５号、会議を公開することにより教育行政の

公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する

案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。非公開

とすることに賛成の委員の挙手を求めます。挙手全員ですので、議案第

４号の審議は非公開で行うことに決まりました。なお、この議案は、教

育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありませ

ん。それでは、議案第４号令和元年度富津市一般会計予算教育費 12 月

補正予算案について説明をお願いします。 

はい。議案第４号令和元年度富津市一般会計予算教育費 12 月補正予算

案について、ご説明いたします。はじめに歳出についてご説明いたしま

すので、28 ページをご覧ください。学校施設整備事業については、湊

小学校教室改修等として 2,400 千円を計上するとともに、中学校の修繕

料として、1,110 千円を計上いたしました。次に 29 ページをご覧くだ

さい。小学校費の特別支援教育就学援助事業で 644 千円を、中学校費の

要保護及び準用保護生徒就学援助事業で 787 千円を計上いたしました。

次に 30 ページをご覧ください。弁天山古墳樹木伐採委託 6,798 千円を

計上いたしました。以上に関連する歳入は、26 ページをご覧ください。

小学校費の特別支援教育就学援助事業の係る経費の１/２を国庫補助金

として計上するものであります。次に 24 ページをご覧ください。小学

校及び中学校施設整備事業の次年度への繰越明許費の設定をしていま

す。内容としては、天羽中学校校舎改築事業の遅延に伴い引っ越し後の

湊小学校改修及びトイレ改修設計業務の両業務が年度内に完了しない

見込みとなったことによるものです。以上で議案第４号の説明を終わり

ます。 

はい。ありがとうございました。議案第４号について、ご質問・ご意見
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等はございますか。無いようですので、議案第４号について承認される

方は、挙手をお願いします。 

〈挙手全員〉 

挙手全員ですので、議案第４号は、承認されました。ここで非公開を解

きます。次に、報告事項に入ります。報告第１号専決事項の報告につい

て説明をお願いします。 

はい。報告第１号専決事項の報告について、ご報告いたします。資料

31 ページをご覧願います。後援申請については、32 ページに記載の令

和元年 10 月 16 日申請受付分、第２回ＭＯＡ美術館富津児童作品展ほか

３件を承認しましたので、ご報告いたします。以上でございます。 

はい。ありがとうございました。報告第１号について、ご質問はござい

ますか。無いようですので、次にその他に入ります。何かございますか。

はい。小坂委員。 

はい。放課後児童クラブや放課後子供教室の一体的運営を実現するため

に、地域交流支援センターが令和２年に開設予定とのことですね。これ

についてのお話しをいただきたいです。 

はい。地域交流支援センターにつきましては、子育て中の親とお子さん

たちが情報共有をし、交流を持てる場所が富津市内になかったことか

ら、健康福祉部で開設予定です。専任職員を配置し、組織として活動す

るそうです。子供ルームにつきましては、教育委員会で人数の関係で週

に１回、一定時間学習環境を提供しています。 

令和２年には開設予定という認識で大丈夫ですか。 

はい。その予定だと聞いております。 

はい。ありがとうございました。報告第１号について、ご質問はござい

ますか。無いようですので、教育総務課、お願いします。 

はい。それでは、次回の教育委員会定例会議日程でございますが、12

月 19 日、木曜日、午後３時 30 分から、市役所４階、401 会議室にて開

催を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。以上でござい

ます。 

はい。ありがとうございました。以上で本日の会議日程は、終了させて
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 いただきます。 

 


